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Dará salida a ruta de autos clásicos 
por pueblos mágicos

Saltillo dará salida a la ruta de autos clá-
sicos por pueblos mágicos, lo que habla 
de una ciudad que continúa su fortaleci-
miento en atracción turística, dijo Ma-
rio Mata Quintero, director de Fomento 
Económico y Turismo.
Al acudir en representación del alcalde 
José María Fraustro Siller al anuncio 
de la Ruta Clásicos Pueblos Mágicos 
Coahuila 2024, Mata Quintero dijo que 
el evento es organizado por la Asocia-
ción de Autos Clásicos de Saltillo y se 
desarrollará del 15 al 18 de noviembre.
“De parte de nuestro alcalde Chema 
Fraustro, reiteramos todo nuestro apo-
yo, además de mantenernos siempre 
listos para continuar con el trabajo en 

Es Saltillo referente 
en eventos turísticos

conjunto y consolidar a Saltillo con 
eventos así”, dijo Mata Quintero.
Comentó que durante la presente Ad-
ministración en Saltillo se han realizado 
eventos como el Festival de la Paella, el 
Rodeo Saltillo Expogan & Fest, el Festi-
val del Cabrito, la Fiesta Internacional 
de las Artes, FINA, el Festival de las 
Ánimas, así como conciertos y espectá-
culos con artistas locales e internacio-
nales, entre otros, tanto en espacios pú-
blicos como privados, lo que da muestra 
de la paz y la tranquilidad que se vive en 
la ciudad.
Hugo Alberto Rábago Mar, presidente 
de la Asociación de Autos Clásicos de 
Saltillo agradeció el apoyo del alcalde 
Fraustro Siller durante sus tres años 
de administración por el impulso a los 
eventos e invitó a la ciudadanía con au-
tos clásicos a inscribirse y ser parte de 
la rodada.
Informó que se visitarán los pueblos 
mágicos de Parras de la Fuente, Gene-
ral Cepeda y Arteaga; la entrega de kits 

se realiza el día 15 y el 16 será la salida 
desde la Presidencia Municipal de Sal-
tillo, indicó.
Rábago Mar recordó los eventos reali-
zados en Saltillo como Mujeres al Vo-
lante y Expo Clásicos, los cuales se han 
convertido en una atracción en el muni-
cipio saltillense.
Para mayores informes y registro a este 
evento puso a disposición el teléfono 
844.584.7822.
A la presentación acudieron Iván Te-
rashima Zamora, titular del Instituto 
Coahuilense de la Juventud; Raúl Ro-
darte Leos, director de la Oficina de 
Convenciones y Visitantes de Saltillo; 
en representación del alcalde de Artea-
ga, Ramiro Durán, estuvo el regidor Ja-
vier Manzanares; Eruviel Valdés, secre-
tario de la Asociación de Autos Clásicos 
de Saltillo, y en representación de Cris-
tina Amezcua, secretaria de Turismo y 
Pueblos Mágicos de Coahuila, Miguel 
López, director de Vinculación de la Se-
cretaría de Turismo del Estado.
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Donald Trump, echó mano de la 
maquinaria republicana y se con-

virtió en una aplanadora electoral que le 
permitió ser nuevamente electo como el 
presidente número 47 de los Estados 
Unidos; cargo que ya había ocupado an-
teriormente como el presidente número 

45 desde 2017 hasta 2021. Es el segun-
do presidente que logra dos mandatos 
consecutivos.
El primero fue Grover Cleveland, 
quien ocupó la Casa Blanca entre 1885 y 
1889, perdió la reelección y cuatro años 
más tarde logró un nuevo mandato que 
ejerció desde 1893 y hasta 1897.
El presidente electo llegará a la Casa 

Blanca con dos intentos de asesinato 
durante la campaña, cuatro acusacio-
nes, una condena penal y control ab-
soluto del Senado y con una mayoría 
importante en la Cámara de Represen-
tantes. Pintó el mapa electoral de rojo 
y se ganó el voto popular por primera 
vez con millones de votos de diferencia. 
Es el primer ex presidente de Estados 
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Unidos condenado por delitos graves y 
ahora es también el primer presidente 
condenado por un delito.
El apoyo unificado del Partido Re-
publicano, pesé a algunas disidencias 
internas, fue clave e importante en el 
triunfo electoral, proporcionando la in-
fraestructura y los recursos necesarios 
para construir un resultado exitoso. 
Pero el vehículo más importante hacia 
la Casa Blanca fue su efectiva campa-
ña en los estados clave o “swing states”. 
Ganó en estados como Georgia, Pensil-
vania y Carolina del Norte, que fueron 
decisivos para alcanzar la mayoría de 
votos electorales.
De los estados ganados, resaltan Mi-
chigan, Pennsylvania y Wisconsin, 
que son parte del denominado muro 
azul, Blue Wall, donde sus votantes se 
han inclinado por candidatos presiden-
ciales demócratas desde 1992 a 2012. 
Pero Trump se hizo de los votos electo-
rales en esos estados en 2016 y nueva-
mente en esta elección de 2024.
El candidato republicano dirigió su dis-
curso de campaña en el impacto de la 
inflación y la sensación de insegu-
ridad económica que recientemente 
se ha marcado en la población estadou-
nidense. Trump capitalizó la percepción 
de deterioro en el nivel de vida de la 
población media y baja, y les prometió 
medidas para fortalecer la economía, 
particularmente detener la inflación 
que ha marcado el poder adquisitivo de 
los estadounidenses en los últimos cua-
tro años.
Además, durante la campaña arreció su 
crítica a las políticas de inmigración 
y seguridad del gobierno demócra-
ta, lo que le permitió conectar con una 
amplia gama de electores que sentían 
que su preocupación sobre estos temas 
no era abordada adecuadamente por la 
administración actual y su candidata. 
Por lo que su mensaje de seguridad 
nacional y control fronterizo con-
solidaron su base de apoyo, atrajo a 
votantes indecisos y a demócratas des-
contentos con las políticas del actual 
gobierno.
Su estilo confrontativo y su retórica 
radical que alimenta la polarización 
política fueron el combustible que 
movilizó a sus seguidores, quienes cie-
gamente consideran a Trump un defen-

sor de sus valores y un líder dispuesto a 
desafiar al propio sistema para impul-
sar la idea colectiva de lo que él mismo 
ha descrito como “una edad dorada” 
para Estados Unidos.
Entender su triunfo, no es un tema 
complejo, el hoy presidente electo de 
Estados Unidos, es la materializa-
ción exacta del nacionalismo nor-
teamericano, es la expresión de una 
identidad, de un modo de ser, y de un 
sistema de creencias. Es la cabeza de 
un movimiento social que sobrepone el 
nacionalismo por encima de cualquier 
proyecto o sistema de gobierno.
Sus votantes tienen una expectativa 
importante en la promesa de expulsar 
del país a millones de extranjeros indo-
cumentados en lo que asegura será la 
“mayor deportación” de la historia 
de Estados Unidos. De acuerdo con da-
tos del centro de estudios Pew, hasta el 
año 2022 había en territorio americano 
por lo menos 11 millones de migrantes 
indocumentados. Pero una deportación 
masiva de migrantes sería altamente 
costosa y generaría inmediatamente 
datos negativos sobre ciertas áreas de 
la economía en las que la mano de obra 
indocumentada es el motor de diversos 
trabajos esenciales.
A diferencia de sus votantes, el mun-
do espera lo que va a pasar con la 
propuesta aislacionista llamada 
“Estados Unidos primero”, que ya 
fue ejecutada durante el anterior go-
bierno de Trump y será nuevamente 
la guía de su política exterior en su 
regreso. Aun y con esta preocupación 
los criptoactivos, como el Bitcoin y el 
Ethereum mostraron al siguiente día 
de la elección una tendencia al alza y 
los mercados en Europa recibieron de 
forma positiva la noticia que Trump 
volverá a liderar la economía de la pri-
mera potencia. 
Particularmente solo los mercados de 
la región asiática mostraron resultados 
contrarios, especialmente el chino.
Su discurso como virtual presiden-
te de Estados Unidos, tuvo tintes 
menos agresivos y fue más neu-
tro, pero enfocado siempre hacia 
sus electores; “Vamos a ayudar a 
nuestro país a sanar, tenemos un país 
que necesita ayuda muy urgente, por 
algo hicimos historia esta noche”. 

“Todos los días lucharé por ustedes con 
cada aliento de mi cuerpo y no descan-
saré hasta ver una América próspera y 
segura… Este día se convertirá en el día 
en el que Estados Unidos recuperó el 
control de su país”.
El control republicano de los tres 
poderes del país, la Casa Blanca; el 
Senado y una mayoría la Cámara de 
Representantes; y la Corte Supre-
ma, con tendencia de mayoría conser-
vadora, Donald Trump tiene todas las 
ventajas para implementar su agenda 
política y económica sin ningún pro-
blema. Particularmente con el acom-
pañamiento republicano en el Senado, 
el presidente tendrá la capacidad 
para ratificar a jueces federales, 
cambiar leyes sobre impuestos e 
impulsar reformas de leyes que 
podrían permanecer por muchos años.
Y con la mayoría en la Cámara de 
Representantes, su agenda para li-
mitar la inmigración, cerrar la 
frontera, reducir impuestos para 
los ricos, limitar los derechos re-
productivos de las mujeres y po-
tencialmente despedir a miles de 
trabajadores federales, entre otras 
cosas, pueden ser realidad más eficaz-
mente sin la resistencia interna a la 
que se enfrentó en su primer mandato.
Y, a diferencia de su primer mandato, 
se prevé que esta vez llegará a la Casa 
Blanca con un equipo de asesores y 
posibles funcionarios de la admi-
nistración que le son totalmente 
leales, como se dejó ver en la nomina-
ción de Trump para su gabinete, Susie 
Wiles, que fue su jefa de campaña, y 
que será la primera mujer en manejar 
los hilos del gobierno federal.
Por ahora solo queda esperar el ini-
cio de la era Trump 2.0, mientras el 
mundo vive en la ansiedad sobre qué 
tanto de la radical y disruptiva agenda 
perfilada por Donald Trump en la 
campaña se llevará a cabo, así como 
cuáles serán los contrapesos o conten-
ciones que tendrá su gobierno. 
Hay quienes creen que las propuestas 
y las amenazas más agresivas son sólo 
retórica electoral y que  no hay que 
tomarlas en serio para la próxima ad-
ministración estadounidense. Pero la 
experiencia, con Trump, debería pre-
venirnos al respecto.
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CONTRACORRIENTE
Es muy probable que las cosas se pon-
gan difíciles para México debido al 
triunfo electoral del ahora presidente 
electo Donald Trump en los Estados 
Unidos. Lo primero que se espera es 
una rudeza en todos los sentidos en 
la frontera, desde el tema migratorio 
hasta el comercial. Con este resultado 
todavía se ve más difícil la instalación 
de Tesla en Nuevo León, lo que hace 
indicar que se van a quedar con las ga-
nas de la mega planta. ¿Qué pasará con 
el Nearshoring? Continuará llegando 
la inversión extranjera al país, pero se 
espera una baja. La realidad es que el 
territorio azteca no representa certe-
za jurídica ni comercial. Veremos de 
qué está hecho el gobierno federal de 
Claudia Sheinbaum ante un presidente 
norteamericano que por lo menos en el 
discurso quiere acabar con México.

AHMSA
Oficialmente se dio la quiebra de la 
acerera ubicada en Monclova, la que 
alguna vez fue la más grande de Lati-
noamérica. De plano fracasó la nego-
ciación con los trabajadores. Más de 15 
mil empleos siguen en el aire. Si bien el 
gobierno estatal mediante un comuni-
cado manifestó su respaldo a la región 
centro, hay una gran incógnita sobre 
lo que va a pasar. Tampoco sorprende, 
no es como que los obreros creyeran a 
estas alturas del partido que la reacti-
vación sería pronto. Se ha anunciado 
la construcción de Parques o Naves In-
dustriales lo que provocaría de nuevo 
oxigene puro para la población. Al mal 
tiempo buena cara, superamos que las 
cosas se mejoren. 

INVERSIONES
Por lo pronto a Ramos Arizpe llegó Vyn-
msa Industrial Park, con una inversión 
de 4 mil millones de pesos. Se colocó la 
primera piedra encabezada por el Go-
bernador Manolo Jiménez Salinas, por 
el alcalde de la ciudad Chema Morales, 
así como directivos de la empresa. Se 
traduce en más empleo directo e in-
directos. Haber si el gobierno federal 
se anima a invertirle a las clínicas del 
IMSS para poder dar el servicio a los 
derechohabientes. Coahuila mantie-
ne su ritmo de crecimiento a pesar de 

todos los factores adversos que se han 
presentado. Tiempo al Tiempo como 
dicen en el barrio. 

EDUCACIÓN
El mandatario estatal mantiene su rit-
mo de trabajo. Con una inversión glo-
bal de 218 millones de pesos, el gober-
nador Manolo Jiménez Salinas cerró el 
Programa de Apoyos Escolares 2024 en 
la entidad, en ceremonia en la que, en el 
municipio de Sabinas, entregó estímu-
los económicos a jóvenes estudiantes 
de la Región Carbonífera, donde reiteró 
su compromiso con la comunidad estu-
diantil de generar las mejores condicio-
nes para que se sigan desarrollando y 
creciendo en Coahuila. 

ICOJUVE
En Saltillo, el ICOJUVE trajo a un pa-
nelista de talla internacional, como lo 
es Carlos Muñoz. La plática no no debió 
haber salido nada barata.

Mientras son peras o son manza-
nas no se acerque al Monstruo del 
Pantano, quien se le vio en la re-
gión centro tristeando ante la ya 
muerte anunciada de AHMSA
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Al mal paso buena cara, típico refrán 
mexicano que en esta ocasión uti-

lizaremos para la relación México-USA 
con la futura llegada del presidente 
electo Donald Trump, recientemente 
ganador de las elecciones del llamado 
país más poderoso del mundo.
Mientras el proceso electoral transcu-
rría, la noticia sobre la ventaja electoral 
en las urnas del candidato republicano, 
el peso mexicano iba perdiendo terreno 
frente al dólar.
Ahora viene la gran incógnita sobre las 
amenazas de Trump de volver a reforzar 
la frontera con México, de incrementar 
impuestos a las empresas norteameri-
canas instaladas en nuestro territorio, 
incremento de aranceles, el incremen-
to de deportaciones de migrantes; así 
como una mayor barrera para no per-
mitir el ingreso de más migrantes.
Nuestro gobierno federal tiene que ser 
muy inteligente. Ponerse a las patadas 

con Sansón es tirarse al precipicio. Esto 
no quiere decir que doblemos las ma-
nos, que nos pongamos de pechito, pero 
para entrar en el juego con ellos hay que 
ser estrategas, utilizar algo llamado ce-
rebro.
Nos tocó ser vecino de ellos. Unos dirán 
que para mal, cuando es mejor concen-
trarse en la realidad y sacar las ventajas 
de ellos que son más que las contras.
Canadá y los Estados Unidos son países 
desarrollados, con los cuales conforma-
mos el bloque geográfico de América del 
Norte. Estamos lejos, años luz de llegar 
a su desarrollo, pero en el corto plazo 
con gobiernos funcionales si podemos 
crear condiciones mejores para el desa-
rrollo de la población.
Seguimos con la pregunta del millón, 
una que realice en las primeras colum-
nas en este medio de comunicación que 
me permite expresarme, ¿hacia dónde 
vamos como país?

¿Por dónde empezar la verdadera 
reconstrucción de México? Sin pelos 
en la lengua les digo que por el lado de 
la seguridad. Somos un país con altos 
índices de violencia, donde solo tres 
estados federativos se salvan de ese 
foco rojo; Coahuila, Baja California Sur 
y Yucatán, por cierto, los dos últimos 
estados en mención rodeados de agua, 
mientras que la tierra de Carranza y 
Madero rodeados nada más que por 
Durango, Nuevo León, Tamaulipas y 
Zacatecas. ¿Claro que hay una diferen-
cia verdad?
Recuerden que siempre hay que ver la 
realidad de cada cosa, cada acción, para 
poder evaluar realmente la situación.

EL REMATE

Como cada columna, vayamos a 
otros datos, a aprender de más 
cosas. La competencia por las 
exportaciones de semiconducto-
res a Estados Unidos ha arrecia-
do en la última década. 
Malasia sigue siendo el país que 
más envía este tipo de chips, 
pero ha reducido de manera im-
portante su participación en el 
total de estos envíos.
Por su parte, México escaló del 
décimo al noveno lugar, pero 
también con una menor partici-
pación.
En los primeros ocho meses 
del 2024, Malasia, Taiwán y 
Vietnam se posicionaron en el 
top tres de países que más se-
miconductores envían a Estados 
Unidos.

Rompecabezas
JESÚS ALVARADO | Economía  

    @chugasmva

El Regreso de Donald Trump
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Coloca Gobernador primera piedra del 
Parque Industrial Vynmsa en Ramos 
Arizpe

STAFF | EL AHUIZOTE

Al señalar que Coahuila es una gran 
potencia nacional en desarrollo 

económico, el gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas colocó la primera piedra 
del IV Parque Industrial de VYNMSA, 
donde invertirá cerca de 4 mil millones 
de pesos con la generación de 14 mil 
empleos directos.
“¡Siguen llegando más inversiones a 
Coahuila! Con una inversión de 4 mil 
millones de pesos colocamos la prime-
ra piedra de VYNMSA Industrial Park. 
Su llegada se traduce en más y mejores 
oportunidades de empleo para nuestra 
gente. Seguiremos trabajando para que 
Coahuila siga siendo uno de los mejores 
destinos para invertir en México”, des-
tacó el gobernador.
La compañía iniciará operaciones en 
el primer trimestre del año entrante y 
construirá 20 naves industriales en una 
superficie total de 74 hectáreas.
En Coahuila, la construcción de este 
tipo de naves es un éxito porque de in-
mediato se rentan o se venden, dijo, y 
reconoció la confianza de empresarios y 
propietarios de los terrenos por seguirle 
apostando a la entidad.
Las alianzas que tiene el Gobierno del 
Estado con el empresariado permiten 
a la entidad mantenerse pa’delante, 
agregó, y enfatizó a punto de cumplirse 
el primer año de su gobierno, “traemos 
muy buenos números en desarrollo eco-
nómico y en inversión extranjera”.
“Coahuila, es hoy primer lugar en for-
malidad laboral; somos de los tres pri-
meros en competitividad, en inversión 
extranjera y el número uno en exporta-
ción de vehículos de México”, destacó.
Ante ello, el Gobernador de Coahuila 
destacó su convicción de seguir traba-
jando en equipo con la iniciativa priva-
da.
“Entre todos tenemos que seguir ge-
nerando las condiciones porque a cada 
quien nos toca abonarle desde nuestra 

trinchera Esta es la única ma-
nera de seguir estos buenos resultados 
y por eso es importante seguir unidos 
en torno hacia Coahuila, a Ramos Ariz-
pe y que a todos los municipios les vaya 
bien”, refirió.
Luego, destacó que hay una buena 
alianza con la Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, quien también ve 
a Coahuila con un gran potencial y con 
quien hay una buena relación con su 
equipo de trabajo.
Por eso sigue la llegada de más inver-
siones al Estado, como la de VYNMSA 
que aplica aquí casi cuatro mil millones 
de pesos, porque hay condiciones de se-
guridad, estabilidad laboral y Estado de 
Derecho donde “lse trabaja en coordi-
nación total con los Poderes Legislativo 
y Judicial.
“Para darle certeza a los inversionistas; 
a nosotros nos queda claro que los go-
biernos no generamos empleos; solos 
no pueden generar desarrollo econó-
mico, pero sí las condiciones para que 
inversiones como éstas sigan llegando a 
Coahuila”, añadió.
A nombre de los directivos de VYNMSA, 
Mario Chapa del Campo, destacó que en 
el marco del trigésimo aniversario de la 
empresa, inició la construcción de su 
IV Parque Industrial en Ramos Arizpe, 
“donde nos ha ido muy bien.
“Este proyecto consta de alrededor de 
74 hectáreas de extensión, en las cuales 
se construirán 20 naves industriales, 
equivalentes a tres millones de pies cua-

drados, donde se espera atender a em-
presas Triple A, es decir, de clase mun-
dial”, indicó.
En su oportunidad, el Secretario de 
Economía, Luis Eduardo Olivares Mar-
tínez, sostuvo que la construcción del 
nuevo parque industrial es símbolo de 
dinamismo, confianza y el potencial que 
caracteriza a la entidad.
No se trata solamente de la construc-
ción de nuevas instalaciones, sino la 
visión de futuro de la empresa decidió 
compartir con nosotros, dijo.
 Por su parte, el alcalde de Ramos Arizpe, 
José María Morales Padilla, expresó que 
el nuevo Parque Industrial fortalecerá la 
competitividad de este municipio, al ge-
nerar más espacios para el desarrollo.
La política económica del gobernador 
Manolo Jiménez, añadió, se traduce en  
mayor confianza de inversionistas para 
seguir apostándole a Coahuila y a Ra-
mos Arizpe.
“La coordinación interinstitucional en-
tre las distintas fuerzas del orden aquí 
dan resultado, pero también hay Estado 
de Derecho, reglas claras para la inver-
sión”, añadió.
VYNMSA es una de las empresas lí-
deres en desarrollo de Bienes Raíces 
Industriales en México, cuenta con 26 
parques industriales ubicados estratégi-
camente en los estados de Nuevo León, 
Coahuila, Querétaro, San Luis Potosí y 
Guanajuato.
Ha trabajado con empresas de diferen-
tes países y tamaños, entre ellas  Ama-
zon, Microsoft, Siemens, CF Moto, GM, 
BD-Medical, Hitachi, Faurecia, Ryder, 
Hwaseung, Eaton, FEMSA, Hanwha, 
Lego, Wymann Gordon, Alstom.

Anuncian inversión de 4 mil mdp; 
Coahuila se consolida: Manolo
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Entregan en primer año de gobierno 
becas, útiles y uniformes

Con una inversión global de 218 mi-
llones de pesos, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas cerró el Programa de 
Apoyos Escolares 2024 en la entidad, en 
ceremonia en la que, en el municipio de 
Sabinas, entregó estímulos económicos 
a jóvenes estudiantes de la región Car-
bonífera, donde reiteró su compromiso 
con la comunidad estudiantil de gene-
rar las mejores condiciones para que 
se sigan desarrollando y creciendo en 
Coahuila.
“Entregamos apoyos escolares a jóve-
nes de prepa y universidad en la región 
Carbonífera, que se suman a las miles de 
becas que entregamos en todo el Estado 
y a los programas de útiles y uniformes 
de este 2024, sumando una inversión de 
218 millones de pesos. La educación es 
fundamental para este proyecto y con #
Impulso Educativo seguiremos traba-
jando por el bien de nuestras niñas, ni-
ños, adolescentes y jóvenes”, destacó.
Agregó que dentro de la estrategia Im-
pulso Educativo, también se dotó de 
uniformes y tenis escolares a alumnos 
de educación básica de escuelas rurales 
de la entidad, y se entregaron útiles es-
colares de manera gratuita a todos los 
alumnos de primaria y secundaria de 
Coahuila, beneficiando arriba de 500 
mil niñas, niños, adolescentes y jóvenes.  
“Hoy en día Coahuila tiene de los mejo-
res indicadores en niveles educativos, y 
eso es muy bueno porque la educación 
es una herramienta muy poderosa para 
que nuestras niñas, niños, jóvenes, ado-
lescentes puedan prosperar y puedan 
abrirse las oportunidades”, manifestó.
Destacó que con Impulso Educativo 
se aplicaron 400 millones de pesos en 
2024 en infraestructura educativa, para 
mejorar espacios educativos, y dijo que 
para 2025 se tienen proyectados más 
obras y programas en ese sentido.
Manolo Jiménez recordó que hace casi 
un año, al inicio de su administración, 
presentó un plan ejecutivo de 100 días 
para arrancar proyectos, programas y 

obras, el cual se ha venido desarrollan-
do en un 95 por ciento en tiempo y for-
ma; comentó que uno de los programas 
importantes en el ámbito educativo fue 
este gran programa de apoyos escolares. 
“Con la entrega de hoy concluimos la en-
trega de dos mil 500 becas a jóvenes de 
todo Coahuila, jóvenes líderes en temas 
académicos, deportivos, de liderazgo 
estudiantil, que son apoyos que ayudan 
desde el transporte hasta colegiaturas, 
materiales, entre otros”. 
Jiménez Salinas señaló que uno de los 
principales compromisos que su admi-
nistración tiene con la región Carboní-
fera, es fortalecer su desarrollo econó-
mico, trabajar en equipo con las y los 
empresarios de esta región para en con-
junto crear condiciones para la llegada 
de inversiones, y diversificar la econo-
mía.
“Para nosotros es muy importante que 
en Coahuila siga habiendo las mejores 
condiciones de desarrollo, que siga sien-
do uno de los mejores lugares para in-
vertir y trabajar”, puntualizó.
Además, destacó que todos los días tra-
bajan para mantener blindado a Coahui-
la, trabajo gracias al cual nuestra entidad 
es la tercera más segura de todo México.
Iván Terashima Zamora, director del 
Instituto Coahuilense de la Juventud, 
mencionó que con esta entrega se cierra 
el programa este año.
“Nuestro gobernador ha dejado claro 
su compromiso para apoyar, respaldar 

y motivar a que todos los jóvenes sigan 
adelante y persigan sus sueños con va-
lentía y determinación”, mencionó.
La alcaldesa de Sabinas, Diana Haro 
Martínez agradeció el apoyo que el go-
bernador Manolo Jiménez ha brindado 
a las y los jóvenes mediante el programa 
de Estímulos Económicos.
“Hoy celebramos el cierre de un progra-
ma que representa una verdadera opor-
tunidad para el futuro de nuestra juven-
tud”, expresó.
A nombre de las y los alumnos benefi-
ciarios, Mayrin Flores Segura, estudian-
te de la Universidad Tecnológica de la 
Región Carbonífera, agradeció al gober-
nador Manolo Jiménez Salinas por su 
compromiso con la educación y el desa-
rrollo de los jóvenes en Coahuila.  
Acompañaron al gobernador en este 
evento, además, Teodoro Kalionchis, di-
putado federal; Sergio Zenón Velázquez 
Vázquez, diputado local; Emanuel Garza 
Fishburn, secretario de Educación; En-
rique Martínez y Morales, secretario de 
Inclusión y Desarrollo Social¡; Gabriel 
Elizondo Pérez, coordinador general de 
MEJORA Coahuila; Francisco Tobías 
Hernández, subsecretario de Gobierno 
de la Región Carbonífera; Ignacio Cas-
tillo Carabes, subsecretario de Vincu-
lación y Servicios Educativos; Cristal 
Pruneda Ramírez, alumna de tercero de 
primaria de la Escuela Técnica Raúl Cas-
tellano Jiménez, de la villa de San Juan 
de Sabinas.
Además de alcaldes y alcaldesas en fun-
ciones y electos; funcionarios estatales 
y municipales; directores y rectores de 
instituciones educativas.

Entregamos en este 2024 más de 200 
mdp en apoyos escolares: Manolo
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pondiendo a nuestras solicitudes se considera más filosófica 
que empírica. Sin embargo, hay algunas teorías y principios 
científicos que pueden dar algo de contexto a esta noción.
En cuanto a la percepción de señales del universo, la psicología 
también juega un papel importante. El efecto de la retroa-
limentación positiva y la atención selectiva son fenóme-
nos que explican cómo, cuando estamos enfocados en algo en 
particular, comenzamos a notar más cosas relacionadas con 
ese tema. Por ejemplo, si uno está constantemente pensando 
en encontrar un nuevo empleo, puede comenzar a percibir 
oportunidades o información relacionada de manera más des-
tacada. Este fenómeno, conocido también como el “sesgo de 
confirmación”, podría interpretarse como una forma en que el 
individuo siente que está siendo guiado por el universo, cuan-
do en realidad es solo un cambio en su percepción.
Prácticas para conectar con el universo
Aunque la ciencia no apoya la idea de que el universo pueda 
“comunicarse” directamente con las personas de una manera 
consciente, muchas personas continúan buscando formas de 

sentirse conectadas a una energía superior. Aquí algu-
nas prácticas populares para lograr esta conexión:

1. Meditación: La meditación es una de las 
herramientas más poderosas utilizadas 

por aquellos que buscan una conexión 
más profunda con el universo. Al calmar 
la mente y centrarse en el momento pre-
sente, se dice que las personas pueden 
experimentar una mayor claridad men-

tal y una sensación de estar alineados 
con una fuerza superior.

2. Afirmaciones y manifestación: Las 
afirmaciones positivas y la visualización son 

técnicas utilizadas por quienes creen en la Ley de 
la Atracción. Se trata de repetir frases que afirmen lo que 

se desea lograr y visualizar ese deseo como si ya fuera una 
realidad.

3. Trabajo energético y espiritual: Prácticas como el rei-
ki, el yoga y la sanación energética buscan equilibrar las 
energías del cuerpo y la mente para facilitar una conexión 
con una energía universal o divina.

4. Observación de la naturaleza y el cosmos: Para mu-
chas culturas indígenas y filosóficas, observar la naturaleza 
y los cuerpos celestes es una forma de comunicarse con el 
universo. Los ciclos de la luna, las estrellas y los movimien-
tos planetarios tienen significados profundos, y muchas 
personas encuentran respuestas o inspiración en estos fe-
nómenos.
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La idea de comunicarse con el universo ha capturado la 
imaginación de muchas personas a lo largo de la historia, 

desde los filósofos antiguos hasta los buscadores espirituales 
contemporáneos. A menudo, este concepto se presenta como 
una forma de conectar con una energía universal, recibir se-
ñales cósmicas o incluso manifestar deseos y objetivos perso-
nales. Pero, ¿cómo es realmente posible comunicarse con el 
universo? ¿Es una cuestión de creencias espirituales, 
o existe alguna base científica que respalde esta 
idea?
La conexión espiritual: un enfoque 
multidimensional
Para muchos, comunicarse con el uni-
verso no es solo una cuestión de hablar 
al vacío. Es una práctica que involucra la 
creencia de que todo en el cosmos está in-
terconectado: desde las estrellas y plane-
tas hasta los seres humanos. Este enfoque 
holístico ha sido abordado por diversas tra-
diciones espirituales, como el budismo, el hin-
duismo y el chamanismo, que consideran que las 
energías cósmicas influyen en las emociones, pensamien-
tos y acciones humanas.
En el contexto de la espiritualidad moderna, figuras como Ec-
khart Tolle o Deepak Chopra han popularizado la idea de que 
la “conexión con el universo” puede lograrse a través de prác-
ticas como la meditación, la visualización y la atención plena 
(mindfulness). Según esta perspectiva, el universo no solo es 
un espacio físico vasto e indeterminado, sino una red ener-
gética que responde a las vibraciones de nuestras emociones 
y pensamientos. Al “sintonizarnos” con esta energía cósmica, 
los individuos pueden “enviar” o recibir mensajes del univer-
so, atraer lo que desean y obtener claridad sobre su propósito 
en la vida.
Las personas que siguen este enfoque creen que el univer-
so responde a nuestras intenciones cuando estas son claras 
y positivas. Al expresar lo que se quiere alcanzar, mediante 
palabras o visualizaciones, se supone que se atrae esa energía 
en retorno. Este concepto está estrechamente vinculado a lo 
que se conoce como la Ley de la Atracción, que postula que 
pensar en lo que uno desea atraerá esas circunstancias a la 
vida del individuo.
La ciencia de la comunicación cósmica: ¿es posible?
Desde el punto de vista científico, la idea de “comunicarse” 
con el universo como si fuera una entidad consciente y res-

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

¿Cómo comunicarse con el universo? 
La ciencia detrás de la conexión 
cósmica y las creencias espirituales
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Como muchos lo imaginábamos, Do-
nald Trump ganó las elecciones pre-

sidenciales en Estados Unidos. Y aun-
que muchos pudieran afirmar, que se 
vienen tiempos difíciles para la relación 
bilateral entre México y el vecino del 
norte, la realidad es que habrá tensio-
nes naturales en seguridad y migración, 
pero todo en el marco de lo normal.
Pero algo radicalmente distinto, o un 
problema diplomático, tampoco creo 
que suceda, al final Trump, como mag-
nate y experto en negociaciones, tiende 
a declarar o amenazar, para después 
negociar; tal y como pasó con el expre-
sidente, Andrés Manuel López Obrador, 
que, en sus años donde coincidieron, 
hubo una relación estable.
De hecho, creo que la “4T” se siente 
más cómoda con Trump, que con los 
Demócratas. Coincidiremos en que, con 
Trump y el gobierno de López Obrador, 
hubo más afinidad, que la que hubo con 
Joe Biden, en donde se lanzaron duros 
dardos en temas como la seguridad, el 
narcotráfico o inclusive la Reforma al 
Poder Judicial.

Pero, en resumidas cuentas, el triunfo de 
Trump, ¿nos beneficia o nos perjudica?, 
Creo que ni una, ni la otra, todo en su jus-
ta proporción, aquí les explico el porqué. 
Por ejemplo, en lo local, podemos decir-
le adiós a Tesla en Nuevo León, que se 
encontraba detenida justamente por las 
elecciones, y muy seguramente, ahora 
se instale en Texas. 
De hecho, creo que muchas empresas 
entrarán en incertidumbre para invertir 
o reinvertir en México por el tema de los 
aranceles, pero sin lugar a dudas, estados 
como Coahuila, que tienen buenos nive-
les de seguridad, de competitividad, y de 
preparación en su mano de obra, segui-
rán recibiendo empresas, aprovechando 
así el fenómeno del “nearshoring”.
Solo habrá que estar atentos a una de 
las últimas propuestas de campaña de 
Trump, quien advirtió que, si el Gobier-
no de México no frenaba la migración y 
las drogas, pondría aranceles a todos los 
productos mexicanos, lo que afectaría 
gravemente al Tratado de Libre Comer-
cio (T-MEC).
En otro enfoque, creo que el Gobierno 

de México, ya debe estar pensando en 
reorientar su presupuesto del próximo 
año, para reforzar las dependencias de 
seguridad y migratorias, lo cual interna-
mente, nos conviene. 
En sencillas palabras, México es un país 
fuerte, sólido, y si bien este resultado in-
fluye directamente, hoy en día somos su 
socio comercial más importante y ellos 
el nuestro. Además, los lazos poblacio-
nales y culturales, me hacen pensar que 
nuestro país seguirá siendo el aliado 
más importante de los Estados Unidos.
En un análisis internacional, veo bien 
que Trump pueda intervenir en la gue-
rra entre Rusia y Ucrania, que además 
de procurar primordialmente la paz y 
salvar vidas humanas, ayudaría a conte-
ner la inflación que se ha desatado prin-
cipalmente por el impacto en energéti-
cos y en alimentos como el trigo.
En fin, pudiéramos hacer más proyec-
ciones o pronósticos, pero la realidad es 
que, en estos tiempos tan cambiantes, 
lo único que nos queda, es luchar por 
nuestro país, por nuestra gente y obvia-
mente por nuestras familias.
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En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

Sonaron las Trumpetas…
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El Himno Nacional Mexicano es más 
que una composición musical; es 

una pieza clave de la identidad nacional, 
un emblema de la historia de lucha, re-
sistencia y unidad del pueblo mexicano. 
Conocido y respetado no solo en México, 
sino también en muchas otras partes del 
mundo, este himno tiene una historia 
fascinante, llena de controversias, nacio-
nalismo y simbolismo. En sus versos, se 
concentra el alma de una nación que ha 
sufrido invasiones, guerras y transfor-
maciones políticas radicales. Sin embar-
go, pocos conocen en profundidad cómo 
fue creado, las complejidades de su ges-
tación y cómo ha sobrevivido el paso del 
tiempo.
Durante el siglo XIX, mientras varias 
naciones de América Latina ya contaban 
con himnos que reflejaban su indepen-
dencia y sus identidades emergentes, 
México carecía de uno oficial. Tras la 
consumación de la independencia en 
1821, se hicieron varios intentos para 
dotar al país de un himno que represen-
tara su espíritu. Sin embargo, ninguno 
de estos primeros esfuerzos logró conso-
lidarse. México, entonces un país joven, 
estaba inmerso en profundos conflictos 
internos, cambios de gobierno, guerras 

civiles y constantes amenazas externas, 
lo que hacía difícil que se lograra un con-
senso sobre un símbolo que unificara a 
la población.
Fue hasta mediados del siglo XIX cuan-
do, bajo la presidencia de Antonio López 
de Santa Anna, surgió la iniciativa seria 
de convocar un concurso para la crea-
ción de un himno nacional. A pesar de 
su controvertida figura en la historia 
mexicana, Santa Anna impulsó esta con-
vocatoria que marcó el inicio de lo que 
sería uno de los himnos más icónicos y 
representativos del mundo.
En 1853, el gobierno mexicano lanzó un 
concurso nacional para encontrar las le-
tras y música que conformarían el Him-
no Nacional Mexicano. Se recibieron nu-
merosas propuestas, pero fue la poesía 
de Francisco González Bocanegra la que 
finalmente ganó el certamen. Curiosa-
mente, González Bocanegra, originario 
de San Luis Potosí y ferviente defensor 
de la independencia y el nacionalismo, 
no tenía intenciones de participar en el 
concurso.
La historia cuenta que fue su prometida, 
Guadalupe González del Pino, quien lo 
convenció (o más bien lo obligó) a escri-
bir el himno. Según se dice, lo encerró 
en una habitación y no lo dejó salir has-
ta que hubo escrito la letra. Tras varias 

horas de encierro, González Bocanegra 
finalmente entregó el poema, que con-
tenía una profunda evocación del patrio-
tismo mexicano, exaltando la defensa de 
la patria y el sacrificio en nombre de la 
libertad.
Una vez seleccionado el texto, la música 
debía estar a la altura de las letras, por lo 
que se organizó otro concurso, esta vez 
para elegir la melodía. El ganador fue el 
compositor español Jaime Nunó, quien 
trabajaba en México como director de 
bandas militares. Su partitura logró cap-
turar la grandiosidad y solemnidad que 
se esperaba de un himno nacional. Así, 
en 1854, el Himno Nacional Mexicano 
fue interpretado por primera vez en el 
Teatro Santa Anna, en la Ciudad de Mé-
xico.
El Himno Nacional Mexicano está com-
puesto por diez estrofas y un coro, aun-
que oficialmente solo se cantan cuatro 
estrofas en ceremonias públicas. La letra 
refleja el contexto histórico del México 
del siglo XIX, un país que acababa de en-
frentar la intervención estadounidense 
y estaba en constante amenaza de inva-
siones extranjeras. No es casualidad que 
el tema central sea el de la defensa de la 
patria ante el enemigo, con imágenes de 
heroísmo, valentía y sacrificio.
Cada estrofa invoca a los héroes nacio-
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El himno nacional mexicano:El himno nacional mexicano:  
una historia de lucha y una historia de lucha y 

patriotismopatriotismo
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nales, tanto del pasado como del presente, que de-
fendieron el suelo mexicano. La metáfora del “hijo 
guerrero” se repite a lo largo del himno, destacando 
la necesidad de estar siempre listos para luchar por 
la libertad y la soberanía del país. Este fuerte enfoque 
militar y belicista se alinea con las circunstancias his-
tóricas de su composición, donde las amenazas a la 
integridad territorial y la soberanía eran constantes.
A lo largo de los años, el Himno Nacional Mexica-
no ha sido objeto de debates y modificaciones. Ori-
ginalmente, las diez estrofas se interpretaban en su 
totalidad, pero la complejidad y longitud del himno 
hicieron que eventualmente se adoptara una versión 
más corta. Hoy en día, solo se cantan el coro y las es-
trofas I, V, VI y X, lo que representa una selección de 
las partes más emblemáticas y relevantes del himno.
También ha habido quienes criticaron el tono bélico 
del himno, especialmente en tiempos de paz, argu-
mentando que México debería tener un himno más 
orientado hacia la paz y la unidad. Sin embargo, el es-
píritu de defensa y patriotismo se ha mantenido como 
un símbolo constante en la interpretación de la letra.
Con el paso del tiempo, el Himno Nacional Mexicano 
ha superado sus críticas y desafíos para convertirse en 
un símbolo prácticamente intocable de la identidad 
nacional. Es un himno que resuena no solo en las es-
cuelas y eventos deportivos, sino también en momen-
tos clave de la historia del país, desde celebraciones 
hasta periodos de crisis.
En la actualidad, está protegido por la Ley sobre el 
Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales, que esta-
blece cómo debe interpretarse y cuándo debe rendír-
sele homenaje. Las sanciones por faltarle al respeto o 
alterarlo pueden ser severas, lo que muestra la impor-
tancia que tiene para los mexicanos.
El poder evocador del himno radica en su capacidad 
para recordar a los mexicanos, generación tras gene-
ración, las luchas por la independencia, la soberanía 
y la dignidad nacional. Cada vez que resuena en ce-
remonias o eventos oficiales, sus notas inspiran un 
profundo sentido de pertenencia y unidad, recordán-
donos el sacrificio de quienes lucharon por una patria 
libre.
El Himno Nacional Mexicano no es solo una melodía 
que entonamos en las ceremonias cívicas; es el reflejo 
de la historia, las luchas y el espíritu de una nación 
que ha sabido levantarse de sus adversidades. Su 
creación, marcada por el ingenio poético de González 
Bocanegra y la musicalidad de Jaime Nunó, simboli-
za una etapa clave en la consolidación de la identidad 
nacional.
Al cantar sus estrofas, los mexicanos no solo honran 
su historia, sino que también se comprometen a se-
guir defendiendo la libertad y la soberanía que tantos 
han luchado por mantener. Es, en esencia, un himno 
que habla de lucha, resistencia y, sobre todo, de un 
profundo amor por la patria.

1. El autor fue “forzado” a escribir la letra: Francisco 
González Bocanegra, quien escribió la letra del himno, 
originalmente no quería participar en el concurso 
convocado por el gobierno. Fue su prometida, Guadalupe 
González del Pino, quien lo encerró en una habitación 
hasta que terminara el texto. Solo le permitió salir 
después de que entregara la letra ganadora.

2. Originalmente tenía 10 estrofas: El Himno Nacional 
Mexicano está compuesto por un coro y diez estrofas, 
aunque actualmente solo se cantan cuatro estrofas (la 1ª, 
5ª, 6ª y 10ª). El himno completo es mucho más largo de lo 
que la mayoría de los mexicanos están acostumbrados a 
escuchar.

3. El compositor de la música era español: Aunque el 
himno es un símbolo mexicano, la música fue compuesta 
por Jaime Nunó, un español que fue contratado por el 
gobierno mexicano como director de bandas militares. 
A pesar de su origen extranjero, la melodía de Nunó se 
convirtió en una parte inseparable del símbolo patrio.

4. El himno más bello del mundo: En 1943, la revista The 
Time de Nueva York organizó un concurso internacional 
para determinar cuál era el himno nacional más bello del 
mundo. El Himno Nacional Mexicano obtuvo el primer 
lugar, destacándose por su letra emotiva y su solemne 
melodía.

5. Prohibido cambiarlo: Por ley, está prohibido modificar 
la letra o la música del Himno Nacional Mexicano. Esto 
incluye cualquier cambio en la interpretación de las notas 
musicales o en la métrica de la letra. Alterar el himno 
puede ser motivo de sanciones legales en México, lo que 
refleja el respeto y la importancia que tiene como símbolo 
patrio.

¿Sabías qué?
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Pasó lo que muchos sabíamos que 
pasaría, Donald Trump gana las 

elecciones y lo de la Suprema ya es agua 
pasada. Cada vez hay menos sorprendi-
dos en este tablero llamado política. El 
fascismo le ganó al imperialismo woke y 
punto. Los gringos prefirieron a un vio-
lador que a una mujer al mando de su 
país. Lo que si llama mucho la atención 
son esos compatriotas mexicanos que 
me llegaron a comentar: si fuera gringo, 
votaría por Trump. Y sí, es una señal de 
lo que también ocurre en democracias 
al sur global. 
Es una pena para Samuel García y los 
suyos que cada vez se ve más lejana la 

idea de que Tesla llegue a tierras re-
gias. Aunque ya sabíamos que Musk le 
apostaba a Trump con el único fin de 
bloquear el avance de esa mancha voraz 
que es el mercado chino. Qué ironía, los 
defensores del “libre mercado” son los 
primeros en bloquearlo al verse desfa-
vorecidos. 
¿Qué fue lo que sucedió? Con una 
segunda victoria de Donald Trump, 
el panorama político estadounidense 
se enfrenta a una serie de reflexiones 
profundas sobre el papel de los 
demócratas en el escenario electoral. 
A lo largo de esta última campaña, 
el electorado de clase trabajadora 
mostró una inclinación hacia Trump, 

impulsada en gran medida por factores 
económicos, como el impacto de la 
inflación y el descontento con las 
promesas incumplidas de los partidos 
oficiales. Esto no es casualidad; la 
desconexión entre el Partido Demócrata 
y los votantes de clase trabajadora ya se 
viene perfilando desde el 2016, cuando 
muchos apoyaron a Trump en lugar de 
a Hillary Clinton. Ahora, Kamala Harris 
se vio atrapada en este patrón, sin lograr 
acercarse suficientemente a quienes ven 
la economía como el mayor desafío.
En un contexto global, los partidos en el 
poder se han tambaleado en sus respec-
tivos países, mientras que en EE.UU., 
la inflación y los costos de vida pesaron 
tanto que muchos votantes prefirieron 
apoyar a un candidato que, aunque po-
larizante, les ofrecía una alternativa a 
los partidos tradicionales. La economía, 
las políticas identitarias, y el “partido en 
la sombra” (un grupo de ONGs y activis-
tas progresistas influyentes en la línea 
demócrata), han distanciado aún más 
a la clase trabajadora del partido, cuyas 
propuestas parecen resonar más con las 
clases profesionales urbanas que con la 
vida cotidiana de la mayoría.
Sin embargo, no todo fue culpa de Ha-
rris: la influencia del presidente Biden, 
los constantes escándalos, y las dificul-
tades para comunicarse de forma clara 
con el electorado también pasaron fac-
tura. Trump, mientras tanto, ejecutó 
una campaña sin tapujos, aprovechan-
do el desgaste demócrata e inclinando la 
balanza a su favor. Para los demócratas, 
el reto es claro: hasta que no reconecten 
con los votantes de clase trabajadora, la 
ruta hacia la Casa Blanca seguirá plaga-
da de desafíos.
Diría un jubilado político de Palenque: 
solo el pueblo puede salvar al pueblo. 
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Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

A N E C D O T A R I O

Los gringos lloraron por una 
elección la semana pasada, pero 
vieron un genocidio y no sintieron 
nada.
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Quedaba solamente una vía, la judi-
cial, y era esa la última opción 

para echar atrás, por lo menos de for-
ma parcial, la reforma judicial. Era esa 
la última oportunidad para evitar 
la caída del Poder Judicial en Méxi-
co, mantener la división de pode-
res y que los derechos individuales 
pudieran estar garantizados por la 
Constitución.
Para lograrlo se requería que ocho mi-
nistros votaran por respaldar el proyec-
to de Juan Luis González Alcánta-
ra, y así obtener la mayoría calificada. 
Este proyecto era por demás sólido, 
tenía argumentos jurídicos impe-
cables, insinuaciones políticas inevi-

tables, interpretaciones personales y 
muchos más recursos producto del de-
recho mexicano, que marcarán un antes 
y un después, en una sesión de la Su-
prema Corte que marcó un día histórico 
para la vida judicial del país.
 El ministro González Alcántara, no me 
defraudó, hizo hasta lo imposible 
como miembro del poder Judicial, ejer-
cicio como jurista y defendió su proyec-
to como lo debe hacer un buen ministro. 
Propuso técnica y también hizo política. 
Su proyecto pretendía darle inconsti-
tucionalidad parcial a la reforma judi-
cial, y le daba una buena salida la crisis 
constitucional que provocó la reforma 
de López Obrador.

El proyecto no alcanzó los ocho votos 
que se presumían seguros; a la minoría 
oficialista, integrada por las ministras 
Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Loretta 
Ortiz, se les sumó el ministro Alberto 
Pérez Dayán; a quien inmediatamen-
te se le asignó el título de “El Yunes de 
la Corte”. Su voto, condicionado por 
su sumisión al régimen, entregó al país 
a la Cuarta Transformación, dándoles 
además la propiedad íntegra del texto 
constitucional.
“Pérez Traidor, le fallaste a la Nación”, 
fue el reclamo inmediato que causó 
como consecuencia del voto del minis-
tro, en los miles de trabajadores del Po-
der Judicial de la Federación que se 
agruparon ese día afuera de la sede de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
esperando que la mayoría de ministros 
invalidaran la Reforma Judicial que 
ellos han combatido en las calles desde 
hace casi tres meses.
La traición del ministro caló entre los 
juzgadores federales; el día siguiente, 
en la “mañanera judicial”, el magistrado 
José Rogelio Alanís García afirmó que 
Pérez Dayán votó contra la República, 
“votó contra la República, contra la de-
mocracia y contra la federalidad. ¿Por 
qué contra la federalidad? Porque esta 
reforma destruye todos los poderes ju-
diciales de los estados”. Sin división de 
poderes no es posible la democracia.
Los trabajadores del poder Judicial tie-
nen aún la esperanza de que la refor-
ma al Poder Judicial pueda ser re-
vertida mediante juicios de amparo 
e instancias internacionales. Sus 
voceros han informado que buscarán 
llevar el caso a la Corte Interameri-
cana de Derechos Humanos por 
la excesiva violación al derecho de los 
mexicanos de ser juzgados por un poder 
independiente, así como a la separación 
de poderes.
Por lo pronto ya se dieron los primeros 
pasos de la elección de jueces y minis-
tros que inició envuelta en el desorden 
y con una reforma sin pies ni cabeza, en 
la que el azar, el oficialismo y las “boli-
tas” en tómbolas decidirán el futuro del 
estado de derecho. No hay duda que lo 
que viene, será una disparatada, y den-
tro de pronto los escépticos terminarán 
de darse cuenta que en el camino que se 
ha trazado solamente imperará el caos. 
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A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano

La sesión 
histórica
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El sindicalismo es un movimiento 
social que representa los intereses 

de los trabajadores y busca mejorar sus 
condiciones laborales a través de la ne-
gociación colectiva con los empleado-
res. A lo largo de la historia, el sindica-
lismo ha desempeñado un papel crucial 
en la lucha por los derechos de los tra-
bajadores y en la construcción de socie-
dades más justas y equitativas. En este 
ensayo, examinaremos el contexto his-
tórico, las figuras clave y el impacto del 
sindicalismo, así como las perspectivas 
positivas y negativas asociadas con este 
movimiento. También analizaremos 
algunas personas influyentes que han 
contribuido al campo del sindicalismo 
y discutiremos posibles desarrollos fu-
turos relacionados con este importante 
movimiento social.
El sindicalismo tiene sus raíces en el 
siglo XIX, cuando los trabajadores co-
menzaron a organizarse en gremios y 
sindicatos para luchar contra las duras 
condiciones laborales impuestas por 
los empleadores. En muchos países, los 
sindicatos jugaron un papel clave en 
la lucha por la jornada laboral de ocho 
horas, salarios justos y condiciones de 
trabajo seguras. En Estados Unidos, 
por ejemplo, el movimiento sindical fue 
fundamental en la lucha por la legisla-
ción laboral y la creación de la Admi-
nistración de Normas Laborales en la 
década de 1930.
Uno de los aspectos clave del sindica-
lismo es la negociación colectiva, en la 
que los sindicatos representan a los tra-
bajadores en las negociaciones con los 
empleadores sobre salarios, horarios de 
trabajo, beneficios y otras condiciones 
laborales. Esta práctica ha sido funda-
mental para mejorar las condiciones de 
trabajo de millones de trabajadores en 
todo el mundo y ha contribuido a redu-
cir la desigualdad y la explotación en el 

lugar de trabajo.
Sin embargo, el sindicalismo también 
ha sido objeto de críticas y controver-
sias. Algunos críticos argumentan que 
los sindicatos pueden volverse demasia-
do poderosos y obstaculizar la eficiencia 
y la competitividad en el mercado labo-
ral. Otros sostienen que los sindicatos 
pueden ser propensos a la corrupción 
y a la búsqueda de intereses propios en 
lugar de defender los intereses de los 
trabajadores.
A pesar de estas críticas, el sindicalismo 
sigue siendo una fuerza poderosa en la 
sociedad contemporánea. En muchos 
países, los sindicatos siguen desempe-
ñando un papel crucial en la defensa de 
los derechos de los trabajadores y en la 
promoción de la justicia social. En el si-
glo XXI, los sindicatos han ampliado su 
alcance para abordar cuestiones como 
la igualdad de género, la equidad sala-
rial y la protección del medio ambiente 
en el lugar de trabajo.
En cuanto a las figuras clave en la his-
toria del sindicalismo, destacan líderes 
como Samuel Gompers, fundador de la 
Federación Estadounidense del Trabajo 
(AFL), y César Chávez, líder del movi-
miento de trabajadores agrícolas en 
Estados Unidos. Estas figuras han des-

empeñado un papel crucial en la con-
solidación y expansión del movimiento 
sindical y en la lucha por los derechos 
de los trabajadores en sus respectivos 
países.
En el ámbito internacional, figuras 
como Nelson Mandela, líder del Con-
greso Nacional Africano y ex presidente 
de Sudáfrica, han abogado por la solida-
ridad internacional entre los trabajado-
res y han promovido la importancia del 
sindicalismo como medio para lograr 
la justicia social y la igualdad de dere-
chos. Mandela fue un defensor firme de 
los sindicatos y reconoció su papel en la 
lucha contra la opresión y la discrimina-
ción en el lugar de trabajo.
En conclusión, el sindicalismo ha sido 
una fuerza poderosa en la historia de la 
lucha por los derechos de los trabajado-
res y la justicia social. A lo largo de los 
siglos, los sindicatos han desempeñado 
un papel fundamental en la mejora de 
las condiciones laborales y en la promo-
ción de la equidad en el lugar de trabajo. 
A pesar de las críticas y controversias, 
el sindicalismo sigue siendo una fuerza 
vital en la sociedad contemporánea y se 
espera que siga desempeñando un pa-
pel crucial en la defensa de los derechos 
de los trabajadores en el futuro.

El Sindicalismo
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• 11 DE NOVIEMBRE DE 1918 se 
firma el armisticio que pone fin a 
la Primera Guerra Mundial. El 
armisticio que pone fin a la Pri-
mera Guerra Mundial se firmó a 
las 11 de la mañana, en un vagón 
de tren improvisado cerca de París. 
 
 

• 11 DE NOVIEMBRE DE 1928 nace 
en la ciudad de Panamá, Carlos 

Fuentes, escritor mexicano del 
siglo XX. Algunas de sus obras 
destacadas son: “La muerte de 
Artemio Cruz”, “La región más 

transparente”, “Aura”,”Diana o la 
cazadora solitaria” y “Terra Nostra”. 

 

• 12 DE NOVIEMBRE DE 1651, nace la 
poetisa, filósofa y escritora mexicana 
Juana Inés de Asbaje y Ramírez de 
Santillana. Entre las principales 
obras de Sor Juana Inés de la Cruz, 
se encuentran: “Primero sueño”,” 
El cetro de José”, “El mártir del 
sacramento” y “El divino Narciso”. 
 
 

• 12 DE NOVIEMBRE DE 1853 el 
gobierno mexicano convoca a un 

concurso para escribir la letra 
para un “Himno a la Patria” o 
“Himno Nacional”. Esta con-
vocatoria fue encabezada por 
el presidente Antonio López 

de Santa Anna, el cual ofreció 
un premio a la mejor composición. 

 
 

• 13 DE NOVIEMBRE DE 1863 
muere después de ser atacado por 
unos bandidos, Ignacio Comon-
fort, político y militar mexicano. 
 
 
 

• 13 DE NOVIEMBRE DE 
1927, en el Bosque de Cha-
pultepec, el general Álvaro 
Obregón, sufre un atentado 
con bombas arrojadas a su 
automóvil. Este fue organi-

zado por la Liga Nacional De-
fensora de la Libertad Religiosa. 

 

• 14 DE NOVIEMBRE DE 1840, nace 
en París, Claude Monet, pintor 
francés, figura primordial dentro 
del movimiento impresionista. 
En 1872, Monet crea su famosa 
obra “Impresión, sol nacien-
te” pintura que da el nombre 
al movimiento impresionista. 
 
 

• 14 DE NOVIEMBRE DE 1948, 
nace en Londres, Inglaterra, 

Carlos III de Inglaterra. Fue 
el heredero aspirante al trono 
que más tiempo ha espera-
do en la linea de sucesión en 

la historia británica e inglesa. 
 

• 15 DE NOVIEMBRE DE 1875, 
muere José María Lafragua, 
abogado, político, literato, his-
toriador y diplomático mexi-
cano. Se desempeñó como mi-
nistro de Relaciones Exteriores 
en los gobiernos de Comon-
fort, Juárez y Lerdo de Tejada. 
 
 

• 15 DE NOVIEMBRE DE 1945, 
la escritora Gabriela Mistral es 
galardonada con el Premio 
Nobel de Literatura. Fue la pri-
mera latinoamericana en ganar 

dicho galardón.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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RUBÉN DUARTE | EL AHUIZOTE

En esta ocasión tenemos el placer 
de platicar con Daniel Villarreal, 
Director General de Holiday Inn 
& Suites Monterrey Apodaca zona 
aeropuerto. Cuéntanos un poco 
sobre ti y tu trayectoria. ¿Cómo te 
encuentras?
Muchas gracias por la invitación. Es un 
gusto estar con ustedes y, además, re-
gresar a una ciudad que me trae buenos 
recuerdos. Viví aquí en Saltillo durante 
tres años, trabajando en un proyecto que 
me marcó mucho, y ahora regresar es un 
placer. Estoy muy contento de estar con 
ustedes y compartir un poco sobre mi 
vida y mi carrera.
¿Qué tal si comenzamos hablando 
un poco sobre tus inicios? ¿De 
dónde eres y cómo fue tu infancia?
Claro. Soy originario de Monterrey, Nue-
vo León, pero crecí en San Nicolás de los 
Garza. Soy el mayor de cuatro hermanos, 
tengo un hermano llamado Azael, una 
hermana que se llama Alicia, y otro her-
mano, Ariel. De mi familia, mis padres 

son maestros, no tienen relación direc-
ta con el hotelería, pero creo que lo que 
me heredaron fue una vocación por el 
servicio, por ser amables y ayudar a los 
demás, y eso, al final, fue lo que me llevó 
a este sector.
Cuéntanos cómo llegaste a la ho-
telería. ¿Fue una decisión que to-
maste por accidente o fue algo que 
planeaste?
En realidad, comencé en la hotelería 
por una oportunidad de trabajo que se 
presentó. Empecé en el hotel Hamp-
ton Galerías como chofer de la camio-
neta, trasladando a los huéspedes, y de 
ahí comencé a descubrir las diferentes 
áreas del hotel. Con el tiempo, me fui 
interesando más y más en las ventas, y 
comencé a crecer dentro de la empresa. 
Empecé en recepción, luego pasé por au-
ditoría nocturna, ventas, y poco a poco 
fui adquiriendo experiencia hasta llegar 
a mi primer puesto de gerente general. 
Mi carrera en la hotelería ha sido una 
mezcla de esfuerzo, aprovechamiento de 
oportunidades y, sobre todo, aprender 
de cada área.
Después de tanto tiempo en la ho-
telería, ¿cómo logras equilibrar tu 
vida laboral con la personal? Sabe-
mos que ser director de un hotel es 
un trabajo absorbente.
La verdad es que sí, es un trabajo que 
demanda mucho tiempo, pero trato de 
equilibrar mi vida personal y profesio-
nal. Estoy casado desde 2005, y tengo 
dos hijas que son mi gran motivación. 
A pesar de lo absorbente que puede ser 
el trabajo, trato de estar presente en su 
vida. Nos gusta salir en familia, ir a ca-
minar, a plazas comerciales o a disfrutar 
de los partidos de los Rayados. 
Sabemos que el Holiday Inn & 
Suites Monterrey Apodaca zona 
aeropuerto tiene una propuesta 

bastante única en la ciudad. Cuén-
tanos, ¿qué pueden esperar los 
huéspedes al llegar a este hotel?
El Holiday Inn & Suites Monterrey Apo-
daca zona aeropuerto lleva ya 5 años y 
medio operando y nos hemos enfoca-
do en ofrecer un servicio especializado 
para nuestros huéspedes. El hotel tiene 
210 habitaciones, salones de eventos, un 
gimnasio, alberca, y muchas comodida-
des más. Lo que nos hace únicos es que 
tenemos una gran atención al cliente, es-
pecialmente al público coreano. Hemos 
desarrollado un ambiente muy amigable 
para ellos, con más de 25 canales corea-
nos en nuestras televisiones, una tienda 
coreana dentro del hotel, y un menú es-
pecialmente diseñado para ellos en nues-
tro restaurante. 
Es impresionante cómo el hotel ha 
logrado adaptarse a las necesida-
des de sus huéspedes. Y sobre el 
tema del personal, ¿cuántos em-
pleados trabajan actualmente en el 
hotel para brindar todo este servi-
cio de calidad?
Actualmente, tenemos alrededor de 
80 empleados. De esos, 50 están en las 
áreas operativas, mientras que unos 30 
más se dedican a alimentos y bebidas. 
Gracias a su esfuerzo diario, hemos po-
dido mantener la calidad del servicio que 
nos distingue. 
Hablando de esos reconocimien-
tos, sabemos que han recibido va-
rios premios por su excelente ser-
vicio. ¿Nos puedes contar más al 
respecto?
Así es. El esfuerzo de todo el equipo se 
ha visto reflejado en estos premios. Des-
de los primeros años de operación, gana-
mos el “Premio al Espíritu de Servicio”, 
y en nuestro tercer año obtuvimos el 
“Torchbearer”, que es el máximo galar-
dón que entrega IHG (InterContinental 
Hotels Group) a los hoteles Holiday Inn. 
Además, recibimos el reconocimiento de 
“Hotel del Mes” a nivel Latinoamérica, lo 
cual es un gran honor. Estos premios son 
el resultado del trabajo constante y la de-
dicación de todo el personal.
Ahora, hablemos un poco más so-
bre los beneficios que el hotel ofre-
ce a los viajeros. Sabemos que el 
Holiday Inn & Suites Monterrey 
Apodaca zona aeropuerto tiene 
algo especial para los que necesi-

La entrevista de Canal 3
Entrevista con Daniel 
Villarreal, Director General 
del Holiday Inn & Suites 
Monterrey Apodaca zona 
aeropuerto
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tan trasladarse al aeropuerto.
Así es. Uno de los beneficios que ofrece-
mos es el servicio de transporte gratuito 
al aeropuerto y a lugares cercanos, hasta 
10 kilómetros a la redonda. Este servi-
cio ha sido muy popular, especialmente 
entre los viajeros de negocios que tienen 
vuelos temprano o que necesitan ir a re-
uniones cerca del aeropuerto. 
¡Qué servicio tan completo! ¿Y qué 
hay del costo del hospedaje? ¿Cuá-
les son las tarifas en este hotel?
Las tarifas en Holiday Inn Apodaca son 
bastante competitivas. Dependiendo de 
la temporada, las tarifas rondan entre los 
1,500 y los 2,300 pesos por noche en una 
tarifa estándar. Sin embargo, tenemos 
tarifas especiales para empresas y socios, 
y dependiendo de la época, especialmen-
te entre semana, podemos llegar a tarifas 
de más de 3,000 pesos por noche. 
Con tantas ventajas y un servicio 
tan completo, no es de sorprender 
que haya tanta demanda. ¿Qué es 
lo que más te gusta que los hués-
pedes disfruten de su estancia en 
Holiday Inn & Suites Monterrey 
Apodaca zona aeropuerto?
Lo que más me satisface es ver que nues-
tros huéspedes se sienten como en casa. 
Ya sea por la comodidad de las habita-
ciones, la calidad de los alimentos, o la 
atención de todo el personal, nuestro ob-
jetivo es que cada persona que llegue se 
lleve una experiencia memorable. Ese es 
nuestro mayor logro.

Como sabemos, todas las empre-
sas, sin importar su industria, 
siempre tienen metas a corto y lar-
go plazo. En este caso, ¿cuáles son 
tus objetivos para el final de este 
año como director de este hotel?
Bueno, en primer lugar, queremos se-
guir consolidando al hotel como líder en 
la zona, manteniendo el nivel de servicio 
y las altas cifras de ocupación que hemos 
tenido hasta ahora. Nuestra labor se en-
foca en el trabajo conjunto de todos los 
departamentos, especialmente en ven-
tas. El equipo de ventas, el personal de 
recepción, y, en general, todos en el ho-
tel, tenemos el mismo objetivo: generar 
los mayores ingresos posibles. 
 
¿Y qué innovaciones o proyectos 
tienes en mente para el 2025?
Estamos trabajando en varias ideas. 
Una de las principales innovaciones 
que planeamos es fortalecer aún más el 
área de restaurante. La idea es ampliar 
la barra para ofrecer aún más opciones 
y seguir mejorando la experiencia gas-
tronómica para nuestros huéspedes. 
También estamos evaluando la posibi-
lidad de contar con más vehículos para 
ampliar nuestra cobertura de transporte.  

Aparte de las habitaciones, ¿qué 
otros servicios ofrecen el hotel, 
especialmente para empresas que 
necesitan organizar eventos?
Contamos con varios salones de eventos, 

adaptados para diferentes necesidades. 
Tenemos desde salones pequeños para 
reuniones de cuatro o seis personas, has-
ta salones más grandes con capacidad 
para 45 personas. También contamos 
con un salón para eventos sociales como 
bodas, 15 años, posadas, graduaciones, 
entre otros, donde podemos albergar 
hasta 130 personas dependiendo del tipo 
de montaje. Además, ofrecemos un ser-
vicio de alimentos y bebidas de alta cali-
dad, lo que nos permite atender tanto a 
grupos pequeños como a grandes even-
tos con total eficiencia.
Por último, ¿cómo se llega al Ho-
liday Inn & Suites Monterrey Apo-
daca zona aeropuerto si estamos 
viniendo desde Saltillo?
Si vienes desde Saltillo, solo tienes que 
tomar la carretera a Monterrey y seguir 
hasta llegar a la avenida Las Améri-
cas. En ese punto, das vuelta a la dere-
cha para tomar la calle Miguel Alemán, 
que es la que lleva hacia el aeropuerto. 
Como referencia, estamos a unos cinco 
minutos del centro comercial Paseo La 
Fe, justo enfrente de empresas como 
Whirlpool, Danfoss y Metalsa. Nuestro 
hotel está ubicado en un complejo que 
también incluye oficinas y departamen-
tos, por lo que es una zona muy moderna 
y accesible. Además, si vienes desde el 
aeropuerto, también podemos ofrecerte 
un servicio de transporte al hotel, lo cual 
es muy conveniente para quienes tienen 
vuelos temprano.
¿Hay algo más que te gustaría 
agregar?
Solo agradecerte, Rubén, por esta opor-
tunidad de hablar sobre nuestro hotel. 
Nos encantaría que más personas nos 
consideren como su opción cuando estén 
en la zona, ya sea para hospedarse, orga-
nizar un evento o disfrutar de nuestros 
servicios. Nuestro equipo está compro-
metido con ofrecer la mejor experiencia 
a nuestros huéspedes. ¡Los esperamos 
con gusto!
Muchas gracias por tu tiempo y 
por compartir con nosotros todos 
estos detalles. Estamos seguros de 
que el Holiday Inn & Suites Mon-
terrey Apodaca zona aeropuerto 
seguirá siendo un referente en la 
región. ¡Hasta pronto!
¡Gracias a ti, Rubén! Y, claro, los 
esperamos pronto. 
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Con el regreso de Donald Trump al 
centro del escenario político estadou-

nidense y la creciente presión sobre la 
política migratoria en los Estados Unidos, 
miles de migrantes han comenzado a to-
mar el camino hacia el norte una vez más. 
Alrededor de 3,000 personas iniciaron 
una nueva caravana desde el sur de Mé-
xico con el firme propósito de llegar a la 
frontera sur de Estados Unidos. 
La caravana comenzó en Tapachula, 
Chiapas, en el sur de México, y se des-
plazó bajo un mensaje claro de desespe-
ración, pero también de esperanza. Los 
migrantes, procedentes principalmente 
de Centroamérica, cargaban carteles con 
consignas como “NO + SANGRE DE MI-
GRANTE” y pancartas en honor a la Vir-
gen de Guadalupe, a quien piden protec-
ción durante su arduo viaje hacia el norte. 
Entre los migrantes, el hondureño Roy 
Murillo destacó la razón detrás de su 
travesía. En declaraciones a Reuters, 
Murillo, quien viajaba acompañado de 
su esposa embarazada y sus dos hijos pe-
queños, expresó: “Quisiera que nos vie-

ran las autoridades de Estados Unidos, 
que vean que somos personas que que-
remos ir a trabajar, no a hacer mal a na-
die”. Esta frase encapsula el sentimiento 
de muchos migrantes que, a pesar de 
enfrentar múltiples obstáculos, siguen 
adelante con la esperanza de encontrar 
en los Estados Unidos una oportunidad 
para prosperar.
La Caravana: Un Llamado de Atención
El fenómeno de las caravanas migrantes 
no es nuevo. A lo largo de los últimos 
años, miles de personas han emprendido 
viajes similares, huyendo de la violencia, 
la pobreza y la falta de oportunidades 
en sus países de origen. Sin embargo, 
con el resurgir de Donald Trump como 
una figura clave en la política de inmi-
gración de los Estados Unidos, la situa-
ción migratoria se ha vuelto aún más 
volátil. Trump, quien fue presidente de 
los Estados Unidos entre 2017 y 2021, 
implementó políticas de inmigración 
extremadamente restrictivas durante su 
mandato, incluyendo la construcción de 
un muro en la frontera sur y la separa-
ción de familias en su intento por frenar 
la llegada de migrantes. Ahora, con su 

regreso a la campaña presidencial, su 
postura sobre inmigración sigue siendo 
una cuestión candente.
Migrantes en Busca de Oportunidades
Los migrantes que se suman a estas ca-
ravanas lo hacen con el sueño de mejorar 
su calidad de vida, lejos de la violencia 
que azota a muchos países de Centroa-
mérica, como El Salvador, Guatemala y 
Honduras. La situación económica y so-
cial en estos países ha empujado a miles 
a abandonar sus hogares en busca de una 
vida más segura y próspera. De acuerdo 
con la ONU, el éxodo de migrantes en 
la región ha aumentado en los últimos 
años, y la falta de respuesta efectiva tan-
to por parte de los gobiernos de la región 
como de Estados Unidos, agrava aún 
más la crisis.
El contexto de la migración masiva ha 
cambiado, y ahora, bajo el liderazgo de 
Trump, es probable que se intensifiquen 
los llamados a una mayor militarización 
de la frontera y la imposición de políticas 
aún más severas contra los migrantes. 
Las políticas migratorias de Trump han 
sido fuertemente cuestionadas por orga-
nizaciones de derechos humanos debido 
a su impacto negativo sobre las familias 
migrantes, la separación de niños de sus 
padres y las condiciones de detención en 
la frontera. 

Miles de Migrantes Parten en Nueva 
Caravana hacia EU 
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Tras la clausura de la Plaza de Toros 
México y el Estadio Azul el pasado 

sábado 2 de noviembre, las autoridades 
del Gobierno de la Ciudad de México, la 
alcaldía Benito Juárez, y los empresarios 
responsables de ambos recintos llegaron 
a un acuerdo para reabrir estos emblemá-
ticos lugares, implementando nuevas me-
didas de seguridad y convivencia.
El acuerdo, alcanzado en una mesa de tra-
bajo conjunta, establece una serie de con-
diciones que buscan evitar los conflictos 
que llevaron a la suspensión temporal de 
las actividades en estos espacios. Uno de 
los principales acuerdos es que no se per-
mitirán dos eventos el mismo día en los 
recintos, con el fin de evitar la saturación 
de las instalaciones y minimizar el impac-
to en los vecinos de la zona.
Además, los empresarios responsables 
de los eventos se comprometieron a con-
tratar personal de seguridad adecuado y 
presentar el programa de protección civil 
con al menos diez días de anticipación, 
especialmente en el caso de eventos mu-
sicales. Esto asegura que las autoridades 
puedan evaluar con tiempo los planes de 
seguridad y prevenir cualquier situación 
de riesgo.

Medidas de seguridad y conviven-
cia
Entre las nuevas medidas acordadas se 
encuentran también restricciones para 
los horarios de los eventos. Los juegos 
deportivos deberán finalizar a más tardar 
a las 23 horas, una medida que busca re-
ducir el ruido y las molestias para los resi-
dentes cercanos a los recintos. Asimismo, 
los organizadores deberán promover el 
uso de estacionamientos públicos, con el 
fin de evitar el caos vehicular en las in-
mediaciones, y garantizar que se realice 
la limpieza adecuada de las áreas circun-
dantes después de cada evento.
El acuerdo también incluye la implemen-
tación de una mayor coordinación entre 
las autoridades locales, las empresas y los 

vecinos, quienes estuvieron presentes en 
la mesa de trabajo. Este enfoque busca 
promover una sana convivencia y mejo-
rar la calidad de vida de los habitantes de 
la alcaldía Benito Juárez, al tiempo que se 
reactivan dos importantes espacios cultu-
rales y deportivos de la Ciudad de México.

El alcalde Luis Mendoza celebra el 
acuerdo
El alcalde de Benito Juárez, Luis Mendo-
za, expresó su satisfacción por los acuer-
dos alcanzados y destacó que la prioridad 
de su gobierno es garantizar el orden y la 
seguridad en la zona. En declaraciones 
posteriores a la reunión, Mendoza anti-
cipó que es muy probable que la suspen-
sión de actividades en la Plaza de Toros 
México y el Estadio Azul se levante el día 
siguiente, ya que se están atendiendo y 
subsanando los temas administrativos y 
de protección civil que generaron la clau-
sura.
El alcalde también subrayó que el proceso 
de reactivación de estos recintos se lleva-
rá a cabo bajo un esquema que favorezca 
tanto a los organizadores de los eventos 
como a los residentes de la zona, con el fin 
de asegurar que los próximos eventos se 
desarrollen en un ambiente de seguridad 
y respeto mutuo.

Un paso hacia la reactivación de es-
pacios emblemáticos

La reactivación de la Plaza de Toros Mé-
xico y el Estadio Azul es un paso impor-
tante en la reactivación de la vida cultural 
y deportiva de la Ciudad de México, dos 
espacios que han sido clave en la historia 
de la ciudad. La Plaza de Toros México, 
una de las más grandes del mundo, y el 
Estadio Azul, que ha sido sede de impor-
tantes eventos deportivos y conciertos, 
son recintos que no solo generan ingresos 
económicos, sino que también son parte 
de la identidad de los capitalinos.
A pesar de los beneficios que estos re-
cintos aportan, la clausura de ambos 
lugares había generado preocupación 
entre los empresarios y la comunidad, 
que veían en la medida una amenaza a 
la continuidad de eventos de gran mag-
nitud en la ciudad. Con el acuerdo al-
canzado, tanto las autoridades como los 
empresarios han logrado un punto de 
equilibrio para garantizar el buen fun-
cionamiento de los recintos, mientras se 
respeta el derecho de los vecinos a vivir 
en un entorno tranquilo.
Con la reanudación de actividades en 
estos espacios bajo las nuevas condi-
ciones acordadas, se espera que en los 
próximos meses se realicen importan-
tes eventos que beneficiarán a la ciudad 
tanto a nivel cultural como económico, 
siempre con la premisa de que la segu-
ridad y el bienestar de los ciudadanos 
sean prioridad.

Gobierno y empresarios acuerdan reabrir la Plaza de 
Toros México y el Estadio Azul con nuevas medidas de 
seguridad y convivencia
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Selena Gómez revela que padece SIBO tras 
defender su apariencia física
Selena Gómez compartió públicamente que padece 
de SIBO (sobrecrecimiento bacteriano en el intestino 
delgado), una condición que provoca inflamación y afecta 
su bienestar diario. La revelación se dio luego de que 
la cantante defendiera su apariencia física frente a los 
comentarios negativos que recibió durante la promoción 
de su nueva película Emilia Pérez.
“ Tengo SIBO en mi intestino delgado. Se inflama. No me 
importa no parecer un monigote. No tengo ese cuerpo. Fin 
de la historia. No, no soy una víctima. Solo soy humana”, 
afirmó Selena con firmeza, mostrando su actitud decidida 
ante las críticas y subrayando su humanidad más allá de 
las expectativas físicas.

Pepe Aguilar asegura que Christian Nodal cuida bien 
a Ángela Aguilar
Pepe Aguilar se mostró satisfecho y sorprendido por la forma 
en que el cantautor Christian Nodal ha cuidado y tratado a su 
hija, Ángela Aguilar, desde que confirmaron su relación. En 
una reciente charla con el locutor Mariano Osorio, el famoso 
cantante mexicano destacó la actitud de Nodal y cómo este 
se ha tomado muy en serio el bienestar de Ángela, una de las 
jóvenes promesas de la música ranchera.
El patriarca de los Aguilar, conocido por su carácter protector 
hacia sus hijos, no dudó en admitir que se siente tranquilo con 
la relación, aunque no perdió la oportunidad de dejar en claro 
que siempre estará al tanto de la vida de su hija.
“¡La cuidó bien!... pues qué bueno, yo era igual”, comentó Pepe 
entre risas, haciendo referencia a su propio comportamiento 
como joven y al cuidado que, según él, siempre ha tenido 

por su familia. A pesar de su aparente tranquilidad sobre la 
relación, Pepe Aguilar enfatizó un punto importante: “Nunca 
me voy a despreocupar de mis hijos”. Aunque reconoce que 
Ángela está con alguien que la cuida y la ama profundamente, 
Pepe dejó claro que su rol de padre protector sigue vigente, 
pues “sigue siendo mi hija”.

Agustín Fernández sorprende al reencontrarse con 
Adrián Marcelo en Monterrey
Recientemente, Agustín Fernández dejó sorprendidos a sus 
seguidores al reencontrarse con el comediante Adrián Marcelo 
durante su visita a Monterrey, donde realizó una gira de medios. 
Aprovechando su estadía en la ciudad, Agustín participó en el 
programa SNSerio de Multimedios, conducido por Iván Fematt, 
quien es amigo cercano de Adrián, y Óscar Burgos. Durante su 
intervención, Agustín compartió detalles de su vida y carrera, 
mientras disfrutaba de un ambiente distendido y lleno de 
humor.Los rumores comenzaron a circular rápidamente sobre 
una posible colaboración profesional entre Agustín Fernández 
y Adrián Marcelo, especialmente después de que el comediante 
regiomontano ofreciera públicamente su apoyo y ayuda a 
Agustín.A pesar de la especulación, hasta el momento Agustín 
no ha confirmado si existe algún proyecto conjunto con Adrián 
Marcelo, dejando a sus fanáticos con la intriga de si esta reunión 

podría desembocar en una colaboración futura. Por ahora, 
solo queda esperar si los dos artistas deciden hacer realidad las 
conversaciones y planes que pudieron haber surgido durante 
este inesperado reencuentro.

Por Roberto Peña
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Hace unos días, el pueblo Mágico de Viesca fue honrado 
con la grata visita de la señora Paola Rodríguez López, 

esposa del Gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez Sali-
nas. Esta visita no solo se destacó por la presencia de una 
figura tan importante para el estado, sino también por la 
inauguración de un programa que promete marcar una 
diferencia significativa en nuestra comunidad: “Lo que 
sientes importante”.
La señora Paola, como presidenta de Inspira Coahuila,
Durante su intervención, la señora Paola destacó la impor-
tancia de reconocer que la salud mental es tan crucial como 
la salud física, y que es fundamental para el desarrollo 
personal y colectivo de las comunidades. En su discurso, 
hizo un llamado a los presentes a romper el estigma que 
históricamente ha rodeado la salud mental ya fomentar un 
entorno donde el apoyo emocional sea tan natural y acce-
sible como cualquier otro tipo de atención médica. En este 
contexto, se destacó que Viesca, como Pueblo Mágico, no 
solo tiene un gran valor cultural y turístico, sino también 
una comunidad llena de oportunidades para fortalecerse.
El evento estuvo lleno de emotividad y esperanza, ya que 
la señora Paola, acompañada de diversas autoridades lo-

cales y estatales, hizo entrega de los primeros materia-
les informativos sobre el programa, así como de recursos 
para las personas que deseen obtener asesoramiento y 
orientación en temas de salud emocional. Además, se rea-
lizaron diversas actividades en las que se invita a la pobla-
ción a participar activamente, como talleres de manejo de 
emociones, plásticas sobre autocuidado y la importancia 
de cuidar la salud.
La llegada de la señora Paola a Viesca fue también una 
muestra del esfuerzo que la administración del Goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas está realizando por acercar 
los servicios del gobierno estatal a las comunidades más 
pequeñas y rurales de Coahuila. Este tipo de programas 
no solo benefician a quienes ya cuentan con algún tipo de 
apoyo, sino que también abren las puertas a quienes quizás 
no tenían acceso a este tipo de recursos, especialmente en 
temas tan importantes como la salud mental.
La presencia de la señora Paola no solo fue un acto de in-
auguración de un programa, sino también una muestra de 
liderazgo y compromiso con los valores que hoy impulsan a 
Coahuila hacia un futuro más esperanzador para todas las 
familias del estado. Con este tipo de iniciativas, se reafirma 
el mensaje de que “Lo que sientes importante” Así lo 
menciono Layin Silvet alcalde de Viesca Pueblo Mágico
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El complejo turístico Puerto Noas, 
de esta ciudad, contará próxima-

mente con el Jardín Botánico Sotolero; 
la primera piedra de la construcción 
tendrá lugar durante la Tercera Edición 
del Sotol-Fest, este sábado por la tarde. 
Así lo informaron la subsecretaria de 
Turismo en La Laguna, María Eugenia 
Villarreal Abusaíd, representante de 
la titular de SECTUR Coahuila, Cris-
tina Amezcua González; la directora 
del Teleférico Torreón y Puerto Noas, 
Verónica Soto Díaz, y el presidente del 
Organismo Certificador para la Preser-
vación y Regulación de la Calidad del 
Sotol (OMEC), Rodolfo Haro Pámanes. 
Puerto Noas, ocupa una superficie de 
10 mil metros cuadrados, de los cua-
les dos mil son espacios para jardine-
ras; mil de ellos se destinará al Jar-
dín Botánico Sotolero, coincidieron. 
Asimismo, anticiparon que en di-
ciembre se pondrá en marcha la obra 
civil con el nivelado y construcción 
de terrazas, cajetes o macetones. 
Las plantas de sotol que formarán 
parte del jardín, co-existirán con 
las que ya se encuentran en este lu-
gar como el cardenche, la gober-
nadora, lechuguilla o candelilla. 
A nombre de la secretaria de Turis-
mo, Cristina Amezcua, la subsecreta-
ria de Turismo en la Laguna, María 
Eugenia Villarreal agradeció a todos 
los involucrados en el proyecto por 
promocionar el turismo hacia este 
destino y llevar al siguiente nivel 
al Puerto Noas y Teleférico de To-
rreón, de acuerdo a la visión del go-
bernador Manolo Jiménez Salinas. 
“Es importante que entre todos pro-
mocionemos al sotol como algo que 
nos distinga en Coahuila, así como 
el Tequila es para Jalisco; este pro-
ducto nos pertenece”, abundó. 
Verónica Soto Díaz, directora general 
del Teleférico Torreón y Puerto Noas, 
indicó que en ese sitio se colocarán una 
gran cantidad de plantas de sotol, que 
serán apreciadas por sus visitantes. 
Mientras que Rodolfo Haro Pá-

manes, presidente de OMECS, 
transmitió su gratitud por la rea-
lización del Sotol Fest en el com-
plejo turístico, porque, dijo, es un 
festival destinado para ese sitio. 
Agradeció el apoyo del Gobierno 
del Estado y del Ayuntamiento de 
Torreón, al tiempo que reconoció 
a Luis Medina, agricultor sotole-
ro por su dedicación y esmero en el 
cultivo y preservación de la planta. 
Hizo lo propio con el director de la 
Destilería “Rey David”, Miguel Ve-
suña, por la donación de una can-
tidad importante de la especie que 

formará parte del Jardín Botánico. 
“Este sábado, en el Festival del So-
tol, esperamos más de 10 mil perso-
nas; el Cerro de las Noas, se cubri-
rá de esta identidad del lagunero y 
del coahuilense, para identificarnos 
como un Estado Sotolero”, refirió. 
El Congreso del Estado decretó por 
unanimidad que el sotol es Patrimo-
nio Cultural Inmaterial del Coahuila, 
y en el marco de este festival, se co-
locará la primera piedra del jardín. 
En tanto, Luis Téllez Montes, director 
de Turismo de Torreón, recordó que 
la iniciativa está estrechamente rela-
cionada con el Sotol Fest, que cada 
año convoca a más personas, y coloca 
al municipio en los ojos del mundo.

El Puerto Noas de Torreón contará con 
Jardín Botánco Sotolero
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El alcalde Román Alberto Cepeda González informó que la 
modernización de los parquímetros en Torreón, es una 

acción orientada a la promoción de la vivienda y el comercio 
en el centro de la ciudad, la cual forma parte de un proyec-
to integral que se implementará durante lo que resta de la 
actual Administración Municipal y tendrá continuidad en su 
siguiente periodo de Gobierno.
El pasado lunes 01 de julio del presente, inició en Torreón 
la operación de los parquímetros virtuales en el primer 
cuadro de la ciudad, con diferentes modalidades de pago 
como la aplicación Kigo Parkimovil, negocios autorizados 
y vía mensaje de texto.
“Es un sistema más amigable y cómodo para el usuario, y pasó 
por un periodo de seis meses de socialización”, comentó el edil. 
El Alcalde indicó que al inicio de la presente Administración 
Municipal se contaba con mil 800 parquímetros, la mayoría 

estaban vandalizados, y únicamente se pudieron rescatar 500 
para que funcionen a la par de la nueva modalidad virtual.
Dijo que esos 500 dispositivos fueron reubicados en el sector 
del Mercado Alianza, en donde operarán junto con los par-
químetros virtuales, para dar a los visitantes de esa zona de 
la ciudad más posibilidades de pago. 
“El proyecto contempla dos mil 200 cajones, de los cuales 
algunos ya estaban pintados, otros hay que renovarlos y 
concluir la infraestructura en este mismo mes”, comentó. 
El edil indicó que todo lo que se recaude por concepto de 
parquímetros, será destinado para la modernización y 
mantenimiento del Centro Histórico, en un proyecto que 
además involucra la actualización del marco normativo 
para esa zona de la ciudad. 
“Vamos a promover la vivienda y a revivir el comercio en el 
Centro Histórico con proyectos como este y el Corredor Ma-
tamoros”, expresó Cepeda González.
Al tratarse de un proyecto que opera en forma virtual, ac-
tualmente se encuentra en completo funcionamiento para 
quienes visitan el Centro Histórico, y ahora cuentan con una 
forma más moderna y cómoda para encontrar y pagar por 
espacio y tiempo de estacionamiento.
-  Torreón ¡Siempre Puede! -

Román Alberto Cepeda 
González destaca ventajas de los 
parquímetros virtuales
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